

INFOLETTRE

NOVEMBRE 2023

Toute l'actualité, l'information, les actions, bref, ce que tu dois savoir concernant la justice sociale et climatique en Estrie!





LE SECTEUR PUBLIC EN GRÈVE LE 6 NOVEMBRE

Les travailleuses et travailleurs du secteur public seront en grève le lundi 6 novembre au matin.

Si les revendications du Front Commun sont ignorées par le gouvernement, les actions reprendront de plus belle du 21 au 23 novembre.

Pour plus d'informations sur les revendications des travailleuses et travailleurs du secteur public, rendez-vous sur leur site

JUSTE ICI



CONFÉRENCE DE PRESSE ET MARCHE DE L'ASSOCIATION DES LOCATAIRES DE SHERBROOKE (ALS) 7 NOVEMBRE À 11H COIN KING/ALEXANDRE

Vous êtes conviés à une conférence de presse par l'Association des locataires de Sherbrooke pendant laquelle plusieurs groupes prendront parole en faveur du maintien de la subvention de la Ville pour le service d'information et de support aux ménages locataires en matière de logement.

Rendez-vous à l'intersection King/Alexandre le mardi 7 novembre à 11h. Une marche jusqu'à l'hôtel de ville s'en suivra. Pourquoi cette date? Eh bien, ce sera la mise économique du gouvernement du Québec ainsi que le conseil municipal sur le budget des opérations.



SEMAINE DE LA DÉCROISSANCE DE LA FEUS DU 6 AU 11 NOVEMBRE

La fédération étudiante de l'université de Sherbrooke (FEUS) vous invite à plusieurs activités durant le semaine du 6 novembre qui ont tous un thème commun: la décroissance. Voici la programmation de cette semaine de sensibilisation. Ah! Si tu veux plus de détails pour chaque activité, ça se passe sur le compte Facebook de la FEUS

JUSTE ICI

PROGRAMMATION

6 NOVEMBRE DONNERIE

7 NOVEMBRE
PROJECTION DOCUMENTAIRE

L'HORIZON - 10H À 15H

PETITE SALLE DU CENTRE CULTUREL - 19H À 21H

9 NOVEMBRE

ATELIER DE DUMPSTER DIVING

AGORA DU CARREFOUR DE L'INFORMATION - 11H30 À 12H30

10 NOVEMBRE

CONFÉRENCE DE YVES-MARIE ABRAHAM

LA ZONE - 11H30 À 12H30

11 NOVEMBRE

MICRO-OUVERT DE LA CEVES

CAFÉ 440 - EN SOIRÉE



ZOOM DE MOBILISATION SUR LES ACTIONS DÉRANGEANTES DE LA MÉPACQ 28 NOVEMBRE À 13H

Le mouvement d'éducation populaire et d'action communautaire du Québec (MÉPACQ) organise une formation par zoom pour décortiquer et analyser l'art des actions dérangeantes. Une présentation de la campagne pour la justice climatique et sociale 2023-2024 est également à prévoir durant la rencontre!

L'événement est sur inscription seulement, vous pouvez y accéder et le Facebook de la MÉPACO

JUSTE ICI



DISTRIBUTION DE COQUELICOTS BLANCS LE 6 ET 7 NOVEMBRE

Pour souligner la fin de la campagne du coquelicot blanc, Solidarité Populaire Estrie tiendra deux kiosques de distribution de coquelicots blancs à Sherbrooke. Le premier se tiendra lundi le 6 novembre à 13h au marché de la gare et le second le mercredi 8 novembre à 8h30 devant le palais de justice.

Pour comprendre et contextualiser la campagne du coquelicot blanc, rendez-vous sur le site du collectif Échec à la Guerre.

JUSTE ICI

Pour consulter la déclaration du collectif Échec à la Guerre

Pour recevoir directement les diffusions du collectif

JUSTE ICI

JUSTE ICI

Vous pouvez également consulter l'article à la page suivante de cette infolettre!



JOURNÉE INTERNATIONALE DES STAGIAIRES MANIFESTATION À SHERBROOKE POUR LA RÉMUNÉRATION DES STAGES LE 10 NOVEMBRE À 15H AU PARC JACQUES-CARTIER

La Fédération étudiante de l'université de Sherbrooke (FEUS) se joint au groupe de mobilisation Au front pour la rémunération et organise une manifestation à Sherbrooke qui partira du parc Jacques-Cartier pour se rendre devant l'hôtel de ville de Sherbrooke. La marche a comme objectif de dénoncer la non-rémunération des stages dans le secteur public, alors que la plupart d'entre eux le sont dans le secteur privé.

Pour plus de détails sur l'événement, consultez le sur Facebook.

JUSTE ICI

Pour signer la pétition : <u>JUSTE ICI</u>

Pour connaître davantage les enjeux sociaux, particulièrement féministe, en lien avec la non-rémunération des stages, rendez-vous à la page cinq de cette infolettre!



(C(O)/MIPPRIZIMID)R

LA CAMPAGNE DU COQUELICOT BLANC

Au fil des décennies, le coquelicot rouge est devenu un emblème universellement reconnu pour commémorer les sacrifices des soldats tombés au combat. Cependant, un autre symbole a émergé, portant un message un peu différent : le coquelicot blanc.





des soldats tombés au combat lors de la Première Guerre mondiale porté le Jour du Souvenir, le 11 novembre à chaque année. Cette fleur est devenue emblématique grâce au poème 'In Flanders Fields" composé par John McCrae, médecin militaire canadien en 1915. Celui-ci avait remarqué la présence importante de coquelicots rouges sur les champs de bataille un peu partout en Europe, conséquence de la poussière de chaux libérée par les bombardements.



En 1998, au Canada, le symbole du coquelicot blanc est repris suite à une publication dans le bulletin Conscience Canada aui demandait gouvernement fédéral de retenir la part d'impôt utilisé pour les dépenses militaires. Depuis plusieurs année, le militarisme n'est pas moins important dans la culture canadienne si l'on pense à sa participation à plusieurs guerres (Afghanistan, Libye, Irak, Syrie, Lettonie), à la croissance des dépenses militaires, aux tentatives d'expansion de l'industrie ainsi qu'aux multiples commémorations militaires qui ont lieu à chaque année.

E COQUELICOT **BLANC**

En 1933, un peu avant la deuxième Guerre tensions Mondiale. les montaient dangereusement en Europe et la menace d'une guerre régnait. Dans ce contexte, une organisation anglaise sociale de femmes, la Women's Co-operative Guild, s'est adonnée à une campagne pacifiste pour mettre fin aux hostilités. L'adoption du coquelicot blanc comme symbole pacifiste et anti-guerre a été adopté la première fois par ce groupe.

la symbolique derrière coquelicot rouge a une charge militariste que le coquelicot blanc dénonce. Le militarisme est une idéologie qui glorifie la force militaire ainsi que l'importance (la glorification) du recours à la guerre. En portant le coquelicot rouge, on rend hommage à des vies perdues. En portant le blanc, on dénonce la guerre en soi, en plaignant la perte de ces vies. Ceci étant dit, ces symboles ne sont pas en opposition étant donné leur message bien différent.

C'est dans ce contexte que le collectif Échec à la Guerre lance sa première campagne du coquelicot blanc en 2011 pour dénoncer la montée du militarisme et rappeler les horreurs humaines derrière chaque guerre. À chaque année, du 21 septembre au 11 novembre, les canadien.nes sont invité.es à porter le coquelicot blanc ainsi que le rouge pour se rappeler des vies perdues au combat mais surtout, se rappeler que celles-ci ont été victimes d'un fléau qu'il faut dénoncer : La Guerre.

COMPRENDRE

LES ENJEUX FÉMINISTES DERRIÈRE LA NON-RÉMUNÉRATION DES STAGES

RÔLE SEXUEL

Si on revient quelques décennies en arrière, le rôle de la femme était de s'occuper des tâches domestiques. Celui-ci est ancré par un apprentissage social des rôles sexuels. Plusieurs caractéristiques sont rattachées à ce rôle: l'aptitude de prendre soin, d'éduquer, l'empathie, l'écoute, l'oubli de soi, l'obéissance et la soumission.

Aujourd'hui, au Québec, les femmes ont accès aux mêmes domaines d'étude et emplois que les hommes. Cependant, les femmes occupent encore davantage les emplois en lien avec le rôle sexuel qui leur fût imposé. En effet, elles représentent une majorité écrasante dans les domaines de 'caring' comme la santé, l'éducation et les domaines sociaux.

Durant le début de la deuxième moitié du 20e siècle, les femmes ont pu sortir de la maison et commencer à gagner un salaire. En 1965, les Québécoises ont officiellement le droit d'avoir un emploi sans l'autorisation de leur mari. Les possibilités d'emploi des femmes s'élargissent, tout en restant dans le champ des compétences en lien avec la domesticité telle que la prise de soin, l'éducation et la subordination. Par exemple, plusieurs d'entre-elles deviennent institutrice d'école, infirmière ou ménagère.

DÉVALORISATION

On assiste à une dévalorisation de ces domaines par des salaires plus bas en comparaison avec les domaines à prédominance masculine, des conditions de travail plus difficiles, de la négligence gouvernementale évidente, de la glorification sociale beaucoup moins importante ou encore la non-rémunération des stages pour la relève.

EN OCTROYANT UN
MONTANT POUR LES
STAGES DANS LES MILIEUX
MAJORITAIREMENT
MASCULIN ET EN NE LE
FAISANT PAS POUR CEUX
MAJORITAIREMENT
FÉMININ, ON PERPÉTUE
CETTE VISION COMMUNE
VOULANT QUE LE TRAVAIL
FÉMININ AIT MOINS DE
VALEUR QUE CELUI D'UN
HOMME.

Une chose est certaine: la valeur du travail des futur.es infirmier.es, travailleur.ses sociales, psychoéducateur.ices, enseignant.es et j'en passe, ne possède pas une valeur nulle (0\$) en comparaison à celle des futur.es ingénieur.es (domaine masculin) qui obtiennent des salaires allant jusqu'à 20\$ pour leur stage. Cette situation va à l'encontre même du principe d'équité salariale (un salaire égal pour un travail de valeur égal) et encourage la précarité chez les étudiantes et nouvelles travailleuses qui sont beaucoup plus nombreuses à ne pas s'être faites verser un seul sou pour le travail effectué dans le cadre de leur stage.



ON EST DE RETOUR EN **FORCE SUR INSTAGRAM!**

ON TE PROPOSE DES CAPSULES INFORMATIVES CONCERNANT L'ACTUALITÉ, LES ÉVÈNEMENTS À VENIR ET BIEN D'AUTRE! VIENS NOUS SUIVRE!



SOLIDARITEPOPULAIREESTRIE



SUIS-NOUS AUSSI SUR FACEBOOK **POUR TE TENIR AU COURANT DES** SUJETS CHAUDS DE L'ESTRIE!



Solidarité Populaire Estrie



165 rue Moore, local 212



agentecommunication.spe@gmail.com 819-570-1158



https://solidaritepopulaireestrie.org/